

Die Senatorin für Kinder und Bildung · Rembertiring 8-12 · 28195 Bremen

Ortsamt Blumenthal
Herr Fröhlich
Landrat-Christians-Straße 99a
28779 Bremen

Bremen, 25.05.2022

Abriss des Eva-Seligmann-Hauses/Neubau Grundschule Farge-Rekum

Beschluss vom 14.3.2022

Sehr geehrter Herr Fröhlich,

vielen Dank für die Übermittlung des Beschlusses vom 14. März 2022 an Die Senatorin für Kinder und Bildung (SKB), Die Senatorin für Klima, Umwelt, Mobilität und Stadtentwicklung (SKUMS) und Immobilien Bremen (IB). Dazu haben wir das Ressort des Senators für Finanzen beteiligt, das für Immobilien Bremen auf senatorischer Ebene zuständig ist.

Die Schule Farge-Rekum ist derzeit auf zwei Schulgebäude aufgeteilt. Das Schulgebäude in Farge ist zu beengt, um baulich erweitert zu werden. Das Schulgebäude in Rekum weist einen hohen Sanierungsbedarf auf. Der Ersatzneubau soll am Standort der Sportanlage Farge entstehen. Das Projekt wird weiterverfolgt.

Der Beschluss des Beirates zielt ab auf eine Gesamtbetrachtung und die Wechselbeziehung zwischen Schule und dem Stadtteil, um Synergien zu nutzen und eine gute Lösung zu erarbeiten. Die Mitbetrachtung dieses Gebäudes bzw. des Grundstücks im Rahmen einer wirtschaftlichen Gesamtkonzeption ist unausweichlich und soll in den Planungsvarianten für die 3-zügige Grundschule durch das beauftragte Architektenbüro mit einbezogen werden.

Das Begegnungszentrum der AMeB (Aktive Menschen in Bremen) war im Eva-Seligmann-Haus pandemiebedingt bis Sommer 2021 geschlossen. Seitdem finden wieder regelmäßige Veranstaltungen statt (bis Mai 2022: 502 Besucher:innen). Der Vorstand der AMeB sucht in Gesprächen vor Ort und mit Ihnen nach einer tragfähigen, zukünftigen Lösung und steht einem Umzug bei geeigneter Lösung offen und konstruktiv gegenüber.

Selbstverständlich wird Immobilien Bremen rechtzeitig mit der Senatorin für Soziales, Jugend, Integration und Sport und der AMeB Kontakt aufnehmen und Alternativen erarbeiten, wo der

Verein bei einem Abriss des Gebäudes unterkommen kann. Erste Absichtserklärungen des Vereins AMeB und des Heimatvereins, dass sie nicht an dem Gebäude Altes Rathaus festhalten, sondern eine zeitgemäße Alternative im Stadtteil avisieren, wurden beim Start des Phase 0-Prozesses am 13.05.2022 gegenüber der Schulleitung, SKB, SKUMS und IB sowie zuvor in einem gemeinsamen Gespräch vor Ort mit Ihnen und SJIS am 11.05.2022 geäußert.

Dass im Rahmen des Schulneubaus eine Fläche für den Verein am Schulgebäude neu hergestellt wird, ist daher nicht vorgesehen. Denkbar wäre jedoch, dass beispielsweise nach Schulschluss die Aula für größere Treffen genutzt werden könnte, d.h. die Schule sich zum Stadtteil öffnet. Dies wird in einer Vielzahl von Schulen erfolgreich praktiziert, erfordert jedoch gezielte Absprachen zwischen den Beteiligten.

Mit freundlichem Gruß

Im Auftrag